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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Catean viviendas 
en Xonacatepec  
en busca de tomas en busca de tomas 
clandestinas y clandestinas y 
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Este viernes, se 
decide destino legal 
de Eukid Castañón

VW DENUNCIA FACTORES 
EXTERNOS; DECEPCIONADA 
DE SUS TRABAJADORES 
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El Congreso El Congreso no se no se 
puede negarpuede negar a  a 
revivir el debate para revivir el debate para 
el cobro del DAPel cobro del DAP
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Arrancan festejos 
Patrios en La capital

      Volkswagen de México fijó su postura con respecto al resultado de la votación de la consulta 
del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz (Sitiavw), realizada el 
pasado miércoles, está decepcionada pues desatiende el contexto y los desafíos que enfrenta 
como industria, lo que derivó en un voto que lastima a todas las partes.
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La rectora de la BUAP recibió la Medalla del Benefactor Institucional, por parte del Pentathlon Deportivo Militarizado 
Universitario de la XXI Zona Puebla. Además hizo entrega de incentivos económicos a quienes obtuvieron medallas o 
mejoraron su marca personal en la Universiada Nacional UACJ 2022.
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EN ESPAÑOLEN EEN SPAÑOLL

Se tienen que plantarSe tienen que plantar 
ESPECIES ENDÉMICAS, NATIVAS

Iniciativa de AMLO Iniciativa de AMLO 
sobre Guardia Nacional, sobre Guardia Nacional, 
no se tratará de forma no se tratará de forma 
preferencial: Mierpreferencial: Mier
La iniciativaLa iniciativa  será discutida por todos los será discutida por todos los 
grupos parlamentarios, pero bajo el cono-grupos parlamentarios, pero bajo el cono-
cimiento que 8 de cada 10 ciudadanos están cimiento que 8 de cada 10 ciudadanos están 
a favor de esta figura que ayudará a la a favor de esta figura que ayudará a la 
seguridad en los estados y municipios.seguridad en los estados y municipios.
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ANGELOPOLITANAS

EL DEPORTE ES FUNDAMENTAL EN LA VIDA 
DEL HOMBRE: RECTORA LILIA CEDILLO

La democracia se impuso una vez más en el 
sindicato de Volkswagen y los trabajadores 

rechazaron por segunda vez el aumento propuesto 
por la planta alemana.
La empresa emitió ayer un comunicado en el 
que establece que “con base en el resultado 
de la votación del día miércoles 31 de agosto, 
mismo que ha hecho público el Sindicato… y 

que habrá de ser calificado y validado por la autoridad laboral, 
sobre el acuerdo alcanzado entre la empresa y el Sitiavw en 
la revisión de aumento salarial y de contrato colectivo de este 
año, expresamos lo siguiente:
“Estamos profundamente decepcionados de conocer   el   resul-
tado, que desatiende el contexto y los desafíos que enfrentamos 
como industria y que derivó en un voto que desafortunadamente 
lastima a todas las partes.
“Dicho resultado está dañando una relación construida por más de 
50 años. Asimismo, observamos   con   profunda   preocupación   
que   intereses   ajenos   a   la   vida laboral de la empresa hayan 
influido en el proceso de votación, impactando el resultado a 
partir de argumentos falsos y sin ningún fundamento.
“Como   empresa   daremos   seguimiento   a   este   proceso   
de   acuerdo   al   marco   legal
Correspondiente”, se sentarán nuevamente con el sindicato, 
quizá propongan el mismo porcentaje, pero llevarán todo hasta 
el límite, la madrugada del 9 de septiembre, fecha en la que 
vence el emplazamiento a huelga.
Por su parte, después de que el Sindicato de Volkswagen rechazó 
la propuesta de aumento salarial, el gobernador Luis Miguel 
Barbosa anunció que intervendrá, por lo que tendrá un acer-
camiento con la planta armadora, para conseguir un acuerdo.
“Si es un resultado que debe de respetarse, pero que debe de 
reflexionarse. Quiero decir que, aun, cuando es de competencia 
federal, en las relaciones laborales que hay entre la empresa 
Volkswagen y su sindicato, voy a buscar participar en el equi-
librio, en el diálogo de este asunto que está ocurriendo con la 
empresa más importante en el estado de Puebla y no podemos 
mantenernos al margen, respeto absoluto a los derechos de 
los trabajadores, a su libertad de votar, de decidir y respeto 
absoluto a los derechos de la empresa”, declaró.
El gobernador enfatizó en que debe existir un equilibrio entre 
la producción y el salario que ganan los empleados, por ello, la 
administración estatal intervendrá.

La Cámara Nacional de la Industria de la Trans-
formación lamentó que, ante la negativa del 
Sindicato de la Volkswagen, de aprobar la 
propuesta de aumento del 11 por ciento en el 

contrato colectivo, la empresa de origen alemán podría mudarse 
a Chattanooga, donde ya existe una planta productora más 
chica, pero que no da problemas.
El presidente Luis Espinosa advirtió que en caso de que la 
empresa se mude, afectaría a más de 55 mil trabajadores que se 
encuentran en la cadena productiva automotriz, de los cuales 8 
mil, pertenecen a VW, por lo que afectaría a la entidad poblana 
de manera contundente.
La decisión de cerrar una planta con más de 50 años de opera-
ción es más difícil que una nueva propuesta de aumento salarial.

Todos los contribuyentes que tengan multas 
por el incumplimiento de las declaraciones 
fiscales de años anteriores a 2022, tendrán 
la oportunidad de obtener un descuento en el 
pago que va del 40 hasta el 100 por ciento.
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
informó que, para obtener este beneficio, los 

interesados deben estar al corriente con sus obli-
gaciones fiscales. Precisó que aquellas personas que recibieron 
notificaciones de requerimiento y de multa, pero no les llegó 
la solicitud de cobro de la misma, accederán a la reducción del 
100 por ciento.
Mientras tanto, los contribuyentes que sí recibieron las tres 
notificaciones antes mencionadas, obtendrán un descuento de 
acuerdo al tiempo que haya pasado desde que les fue notificada 
la sanción económica.
El SAT explicó que esta facilidad estará disponible hasta el 
31 de diciembre de 2022, con el fin de apoyar a los usuarios, 
pero también para aumentar la recaudación, bajar la evasión 
y combatir la corrupción.
    

El nuevo presidente del Senado, Alejandro Armenta, 
descartó una fractura en la bancada de Morena 
por su elección, pues afirmó, en “democracia 
lo fundamental no son las unanimidades, sino 
las coincidencias”.
Reconoció la tolerancia de sus compañeros para 
repetir en tres ocasiones la votación que lo ratificó 

en el cargo y subrayó que el proceso se repitió con el único 
propósito de que quedara clara la legalidad y la legitimidad.
Se dijo feliz y motivado de construir una nueva etapa, de for-
talecer la relación con el titular del Ejecutivo Federal, con los 
grupos parlamentarios y trabajar con los coordinadores en el 
ámbito de las competencias que corresponden y darles a las 
mayorías y a las minorías el trato que les corresponde, con 
equilibrio.
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Entrega incentivos económicos 
a quienes obtuvieron medallas o 
mejoraron su marca personal en la 
Universiada Nacional UACJ 2022

La Rectora de la BUAP recibió la Medalla 
del Benefactor Institucional, por par-
te del Pentathlon Deportivo Militarizado 
Universitario de la XXI Zona Puebla

deporte brinda la oportunidad de madurar 
en el aspecto emocional, ya que nos forta-
lece, enseña a ser disciplinados y a cono-
cernos a nosotros mismos. Por eso es fun-
damental en la vida del hombre. Practiquen 

la Rectora Lilia Cedillo Ramírez, al entre-
gar incentivos económicos a quienes ob-
tuvieron medallas o mejoraron su marca 
personal en la Universiada Nacional 2022, 
celebrada en la Universidad Autónoma de 
Ciudad Juárez, en Chihuahua.

Tras reconocer el entusiasmo y mo-
tivación de los deportistas reunidos en 
la Arena BUAP, la Rectora de la BUAP 

subrayó que los atletas de la institución 
contribuyeron a que la Máxima Casa de 
Estudios en Puebla escalara peldaños en 
esa justa nacional: la posición número 9 

Los atletas fueron Fernanda Torija 
García, medalla de bronce en karate do; 
Adrián Pérez Sánchez, bronce en boxeo; 
Luis González Martínez, bronce en bo-
xeo; Itzel Valiente Cruz, plata en tiro con 
arco; Martha Cristina Salas Rojas, plata 
en tiro con arco; Ashley Muñoz Flores, 
plata en esgrima; Natalia López Salazar, 

plata en tiro con arco; María Ximena 
Fonseca Arriola, plata en levantamiento 
de pesas; así como Victoria Cruz Romano 
y Alma Concepción Céspedes Flores, me-
dallas de oro en karate do y lucha uni-
versitaria, respectivamente.

Asimismo, la doctora Cedillo realizó 
la entrega simbólica de 22 uniformes a 
los integrantes del equipo de fútbol de 
cuarta división, quienes tendrán su pri-
mer partido este 17 de septiembre. “En 
ustedes tenemos puestas muchas espe-
ranzas. 
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GOBIERNO DE ORTEGA 
EXHIBE A UN TERCER GRUPO 

DE OPOSITORES PRESOS
El Gobierno de Nicaragua exhibió las fotografías de varios 
opositores presos tras denuncias de desnutrición y adel-
gazamiento extremo

GERARDO MARTINO VE UNA 
CAMPAÑA EN CONTRA DEL 

TRICOLOR DE CARA A QATAR 2022
Gerardo Martino, entrenador de la Selección Mexicana, 
lamentó las críticas hacia su equipo tras la derrota ante 
Paraguay

ANTE VARIANTE ÓMICRON, TRES 
DOSIS DE VACUNA PUEDEN 

PROTEGER MEJOR QUE DOS: ESTUDIO
Un estudio reveló “es necesaria una tercera dosis” para 
mantener la protección contra la infección ocasionada por 
ómicron

EN VIVO INICIA EL SEGUNDO 
AÑO DE LA LXV LEGISLATURA 

EN EL CONGRESO
Este jueves se realiza la Sesión General del Congreso de 
la Unión, donde se espera la entrega del Cuarto Informe 
de Gobierno del presidente López Obrador
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EL FUTURO NOS ALCANZA Frenando A.
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DEL REPORTERO

El gigante global Amazon, compró a mediados de 
agosto, a iRobot Corporation, un fabricante de aspi-
radoras. Pero, los analistas no se quedaron con la 
anécdota de la operación, sino que le agregaron algo 
más, también compró los derechos de Smart Maps.
El primero es el referente de tecnología doméstica 
robotizada mientras que el segundo es un producto 
que permite establecer mini georreferencias, que, al 
combinarse, permitirán identificar con un asombroso 
nivel de detalle, cómo es una casa, y el comporta-
miento de todos los habitantes de la misma.
Las compras de ambas empresas llevarán a Amazon al 
conocimiento íntimo de aquellos que compren los pro-
ductos de iRobot Corporation. En términos inocentes, 
el “cerebro” de la casa podría identificar de inmediato si 
un foco se fundió y avisar al dueño para que lo cambie.
Sin embargo, en términos ya no tan inocentes, tal 
“cerebro” tiene información nítida de quien entra y a 
qué hora, incluyendo las mascotas, los proveedores, 
los vecinos, hasta los rateros.
Ahí está un dato: el sistema de bocinas inteligentes 
marca Echo, ha sido vendido en las tiendas en línea 
por casi 10 millones de unidades, tan solo en lo que 
va de 2022.
Los expertos apuntan un ejemplo potencialmente real 
de este tema, alguien que habite la casa, se enferma. 
Lo obvio es que el sistema alerte al propietario para 
que el enfermo sea atendido, pero lo segundo es que 
el sistema avisara a un gobierno local, por ejemplo, 
en un caso de Covid-19.
Si la persona decidiera quedarse en casa para des-
cansar y no salir a contagiar gente, el sistema podría 
“decidir” hacer compras que tal vez ni siquiera necesite 
o no puede hacer. Y de paso, el gobierno podría ir 
a verlo sin que siquiera otorgue su consentimiento.
Suena a fantasía, pero la tecnología puede llegar a 
ser omnipresente y al mismo tiempo, tomarse atri-
buciones que no le corresponden, en demérito de la 

libertad de las personas. Y por si hiciera falta algo 
más, hay que pensar en los datos personales.
Sobran organizaciones criminales de alto impacto 
que pagarían carretadas de dinero por tener acceso 
a esa clase de datos. Los vendedores de narcóticos 
no tendrán que poner tienditas en las calles para 
esperar a que lleguen sus clientes, sino que podrían 
identificar quien es adicto y a qué sustancia, seña-
lándole hasta el domicilio.
Los expertos en robos de identidad podrían identificar 
quienes son más vulnerables por sus hábitos de con-
sumo y todo eso está al alcance de sus manos. Los 
innumerables robos de datos a Facebook y WhatsApp 
están ahí para demostrarlo.
No es predicar el oscurantismo medieval.
Es señalar el riesgo potencial de abrirle la puerta a 
una tecnología que tiene todo lo necesario para irse 
en contra nuestra.
Decidir la compra de una de estas aplicaciones es 
más compleja de lo que aparenta.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Era de noche el 7 de mayo pasado y un avión de 
Volaris pidió autorización a la Torre de Control del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) para aterrizar. El controlador le dio la auto-
rización. Hay docenas de audios que lo confirman.
Pero dos pilotos se metieron en la conversación y le 
dijeron a su compañero que de inmediato diera una 
“subida al aire” porque había un avión, también de 
Volaris, en plena pista. Con una maestría intimidante, el 
piloto alertado abortó el aterrizaje y se alejó del lugar.
De noche pasó el mensaje en redes sociales del presidente 
de Volaris, Enrique Beltranena, diciendo obviedades. La 
realidad es que los pasajeros y la tripulación de ambas 
aeronaves salvaron la vida, porque entre pilotos se 
alertaron de lo que ocurría en la pista 05L.

Por si eso no fuera suficiente, un video captó pun-
tualmente la escena.
Y haber tenido la osadía de grabarlo, le costó el tra-
bajo a su autora, la piloto Libertad Salmerón, quien 
fue uno de esos dos compañeros que alertaron al 
comandante del vuelo que estaba a un paso de caerle 
encima a otra aeronave.
El video fue el motor para despedir al nefando direc-
tor de Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo 
Mexicano (SENEAM), Víctor Hernández. Su palmarés 
incluye 17 eventos similares, según cuentan pilotos 
en sus redes sociales.
El SENEAM fue el encargado del rediseño del espacio 
aéreo ante la construcción del Aeropuerto Felipe 
Ángeles (AIFA).
Pues, hace unos días, el 22 de agosto, la capitana 
Libertad Salmerón regresó a su trabajo, arropada por 
la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA).
“Nadie me pudo decir, fue más o menos después 
de un mes, nadie me contestaba ni tenía idea de lo 
que estaba sucediendo, pasó una semana, hasta que 
decidieron terminar el contrato laboral conmigo, no sé 
la razón, no tengo la menor idea”, señaló Salmerón.
Fue así que la ASPA y el Colegio de Pilotos Aviadores 
de México la apoyaron para regresar al aire, pilotando 
un Boeing 737 de Aeroméxico.
En este y en docenas de espacios periodísticos más 
se ha alertado de lo que ocurre ahora mismo en el 
espacio aéreo de la Ciudad de México, con la nece-
dad del AIFA y el rediseño del tráfico aéreo, hecho 
sobre las rodillas.
Dieciocho incidentes después, esperemos que la soli-
daridad entre pilotos alcance para seguir salvando 
vidas, las de millones de pasajeros y cientos de tri-
pulaciones.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Armadora Volkswagen se dice 
decepcionada por sus trabajadores

POR SEGUNDA OCASIÓN, EL 
SITIAVW DICE NO AL INCREMENTO 
SALARIAL PROPUESTO DEL 11%
Puebla, Pue. Por segun-
da ocasión el Sindicato 
Independiente de 
Trabajadores de la 
Volkswagen de México 
(Sitiavw) rechazó el 
aumento global del 
11% del Contrato 
Colectivo, 9% directo 
al salario y 2% en prestaciones, a pesar de que hubo 
una participación del 97%, no se alcanzó el objetivo, 
pues 3 mil 450 votos en contra, con lo cual existe una 
posibilidad de huelga.

-

tarde. En esta consulta hubo una alta participación, 
pues colaboraron 6 mil 867, sin embargo, únicamen-
te 3 mil 225 trabajadores estuvieron de acuerdo con 
la propuesta de la armadora alemana, donde tam-
bién se contabilizaron 13 votos nulos.

Cabe mencionar que para que se pudiera validar 
la propuesta se debía obtener 3 mil 434 votos como 
mínimo para que pudiera ser aceptada por el Centro 
Federal de Conciliación y Registro Laboral.

Cabe señalar que como el resultado de la consul-
ta es negativo sería inminente el estallamiento de 
la huelga el próximo 9 de septiembre; y en caso de 
que fuera declarada inexistente los trabajadores de 
Volkswagen no obtendrían ningún ajuste en sus per-
cepciones y tendrían que esperar hasta el siguiente 
año para una nueva propuesta por parte de la em-
presa.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Volkswagen de México dio su postura con 
respecto al resultado de la votación de la consulta del 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz (Sitiavw), realizada el pasado miércoles don-
de se dijo decepcionada pues desatiende el contexto y 
los desafíos que enfrenta como industria, lo que derivó 
en un voto que lastima a todas las partes.

Mediante un comunicado, detalló que existe una 
profunda preocupación que intereses ajenos a la vida 

-
tación, impactando el resultado a partir de argumentos 
falsos y sin ningún fundamento.

“Observamos con profunda preocupación que intere-

en el proceso de votación, impactando el resultado a 
partir de argumentos falsos y sin ningún fundamento”, 
se lee en la misiva.

-
da y validada por la autoridad laboral, sobre el acuerdo 
alcanzado entre la empresa y el Sitiavw en la revisión 
de aumento salarial y de contrato colectivo de este año.

-
miento a este proceso de acuerdo al marco legal corres-
pondiente.  ALMA MÉNDEZ
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Organiza la Udlap 
torneo de golf para 
captar recursos para 
alumnos becados
Puebla, Pue. Será el próximo 6 de octubre 
cuando la Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), realice su Primer Torneo de Golf, Copa 
Américas, con el objetivo de recaudar fondos 
para los becados de dicha casa de estudios.
La sede de este torneo será en el Club 
Campestre y el costo por persona es: público 
general 3 mil pesos por persona, para socios 
del club 2 mil 800, así como para comunidad 
UDLAP, donde se espera una bolsa de premios 
atractiva. Juan Manuel San Martín Reyna, 
director general de Vinculación y Desarrollo 
Institucional de la UDLAP, dio a conocer que 
hasta el momento, existen 7 equipos inscritos, 
pero se espera que haya 35 equipos, el cual 
puede ser conformado por ex alumnos así como 
el público en general.
Una de las cualidades de este evento es el 
sistema de juego, pues se integrará por equipos 
de cuatro personas bajo el formato a go-gó, la 
sumatoria de hándicaps 0% y dividido entre 8.
Para participar en este evento abierto a hombres 
y mujeres de 18 años adelante, los costos y 
procedimientos de inscripción que se pueden 

          ALMA MÉNDEZ

DIÁLOGO Y NEGOCIACIÓN PIDIÓ LA COPARMEX AL SITIAVW

Ya dialoga el gobierno con 
el Sitiavw y Volkswagen 
para evitar la huelga

El secretario de Trabajo, Gabriel Biestro 
Medinilla, aseguró que el gobierno es-
tatal ya está teniendo pláticas con los 
directivos de la empresa Volkswagen 
y el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Volkswagen de 
México (Sitiavw) a fin de lograr un 
acuerdo benéfico para ambas partes.

En entrevista, tratará de evitar que 

los trabajadores de la Volkswagen se 
vayan a huelga, luego del rechazo al 
alza salarial y aclaró que se respetará 
la autonomía de los obreros, sin em-
bargo, sostuvo que éstos deben com-
prender que la entidad está pasando 
por un periodo de recuperación econó-
mica.

Aseguró que las partes involucradas 

están en la mejor disposición de dia-
logar antes de que se venza el perio-
do para que estalle la huelga o sea el 
próximo viernes 9 de septiembre.

Finalmente, descartó que las inver-
siones que la empresa de origen ale-
mán anunció hace unos días para pro-
ducir vehículos eléctricos en Puebla, no 
están en riesgo.   ALMA MÉNDEZ

BUAP realiza “Encuesta 
Otoño 2022” para 
conocer necesidades y 
expectativas de alumnos
Puebla, Pue- La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) inició un ejercicio 
llamado “Encuesta Otoño 2022 sobre 
percepción de necesidades y expectativas de 
la comunidad estudiantil”, con el objetivo de 
conocer sus necesidades y sus expectativas en 
el periodo Otoño 2022.
La encuesta está dirigida a estudiantes de nivel 
medio superior, superior y posgrado y podrá 
ser ubicada en www.buap.mx y está abierta 
para que los estudiantes de nuevo ingreso y la 
comunidad que se inscribió pueda participar.
La rectora de la BUAP, Lilia Cedillo Ramírez, 
llamó a los estudiantes a que participen en 
la encuesta con el objetivo de que se puedan 
expresarse y comenten sus necesidades, ya que 
con este ejercicio se podrá colaborar para la 
construcción de una nueva cultura universitaria 
en la BUAP.
“Quiero invitar a todos nuestros estudiantes 
a que nos apoyen llenando una encuesta que 
hemos titulado Encuesta Otoño 2022 sobre 
percepción de necesidades y expectativas 
de la comunidad estudiantil. Es tiempo de 
expresarte”, dijo a través de sus redes sociales.
           ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Coparmex señaló que 
ante el resultado obtenido tras la con-
sulta llevada a cabo por trabajadores del 
SITIAVW que rechaza la propuesta de 
acuerdo salarial presentada por la em-
presa VW hizo un llamado a las partes 
involucradas para seguir la ruta del diá-
logo y la negociación.

Mediante su red social de Twitter, 
el presidente Rubén Furlong Martínez, 
mencionó que el resultado permite ver 
que la decisión fue dividida, por lo que 
el punto de acuerdo se encuentra cerca.

El líder de la cúpula empresarial, de-
talló que el contexto económico inter-
nacional y nacional es muy complejo, la 
propuesta que hace la empresa subsana 

-
ra tener en el bolsillo de los trabajadores.

Pues dijo, les permite seguir gozando 
de las mejores condiciones dentro de la 
industria.

Esto tras el resultado obtenido en la 
consulta donde los agremiados negaron 
su voto al 11 por ciento del aumento sa-
larial del Contrato Colectivo, así como 
el 9 por ciento directo al salario y 2 por 
ciento en prestaciones, por lo que podría 
estallar una huelga el próximo 9 de sep-
tiembre.

El presidente de la cúpula empresa-
rial, Rubén Furlong Martínez, comentó 
que se debe seguir la ruta del diálogo y 
la negociación, pues el resultado permite 
ver que la decisión fue dividida, el punto 
de acuerdo está muy cerca.

Si bien reconoció la gran participación 
y la capacidad del Sitiavw para convo-
car al 98% de los trabajadores, también 
consideró que el contexto económico in-
ternacional y nacional es muy complejo.

Señaló que la propuesta que hace la 
empresa subsana cualquier impacto que 

de los trabajadores. Además, les permite 
seguir gozando de las mejores condicio-
nes dentro de la industria.

“Volkswagen es el motor económi-
co del estado, palanca de desarrollo y 
atracción de inversiones, su estabilidad 
es fundamental para los trabajadores y 

 ALMA MÉNDEZ

SI BIEN RECONOCIÓ LA GRAN PARTICIPACIÓN Y LA CAPACIDAD DEL SITIAVW PARA CONVOCAR AL 98% DE LOS TRABAJADORES, TAMBIÉN 
CONSIDERÓ QUE EL CONTEXTO ECONÓMICO INTERNACIONAL Y NACIONAL ES MUY COMPLEJO. FOTO: 
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Estado se meterá en las negociaciones 
entre VW y Sitiavw para lograr acuerdo

Vacunación anti Covid en 
10 municipios poblanos 
más el 2 y 3 de septiembre
Puebla, Pue. Del 2 al 3 de septiembre habrá 
jornadas de vacunación pediátrica contra 
Covid-19 en 10 municipios de la entidad, donde 
también se atenderán a rezagados de 40 a 60 
años, según lo informó el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García.
Entre las demarcaciones se contemplan son 
Ajalpan, Chalchicomula de Sesma, Chautla, 
Chietla, Izúcar de Matamoros, Libres, 
Nopalucan, Tehuacán, entre otros.
Explicó que serán primeras dosis en menores 
de 12 años, segundas dosis para 12 a 17 años, 
tercera dosis para rezagados de 40 años, y 
cuarta dosis de 60 años y más.
Asimismo, dijo que se amplía la campaña de 
vacunación contra Covid-19 en Teziutlán, 
Zacapoaxtla, además se abrirán 2 puntos en 
Cuetzalan y Tlatlauquitepec.

Reporte Covid
En relación a los contagios Covid-19, dijo que en 
las últimas 24 horas se contabilizaron 74 casos 
nuevos y tres muertos.
Dijo que hay mil 081 casos activos distribuidos 
en 65 municipios, es decir el Covid-19 tiene 
presencia en el 31 por ciento de la entidad.
Además, son 28 pacientes hospitalizados, 
de éstos 2 están graves, por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.  SILVINO CUATE 

EL PEATÓN HA TENIDO LA CULPA EN VARIOS ACCIDENTES MORTALES

Catean viviendas en 
Xonacatepec en busca 
de tomas clandestinas y 
huachicoleros
Puebla, Pue. Este día en Santa María 
Xonacatepec se realizaron cateos en al menos 
10 viviendas del lugar relacionadas con el robo 
de combustible.
En el lugar se desplegaron varias células de 
militares en las calles Lázaro Cárdenas y 
Gustavo Díaz Ordaz. Las órdenes de revisión 
son por parte de la Fiscalía de Puebla.
Trascendió que fueron retenidas al menos 10 
pipas, pero no se sabe si hay detenidos en este 
operativo.
En este lugar también llegaron elementos de la 
Policía Estatal y de la Guardia Nacional.
Hay que destacar que este lugar se encuentra 
en el Norte de la capital poblana en donde se 
ha detectado una alta presencia de robo de 
combustible por parte de huachicoleros.

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. Después de que el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de 
Volkswagen de México (Sitiavw) rechazó 
la propuesta de aumento salarial, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta anunció 
que será quien intervenga, por lo que 
tendrá un acercamiento con la plata ar-
madora, para lograr a un acuerdo.

Barbosa Huerta reconoció que es legí-
tima la decisión de los trabajadores en la 
negativa de aceptar la propuesta de au-
mento, sin embargo, debe prevalecer el 
consenso.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que Volkswagen es de competencia fede-
ral, sin embargo, ante la situación que se 
está viviendo, hará una intervención per-
sonal, con la empresa.

El mandatario destacó que la armado-
ra es de las más importantes en Puebla, 
por lo tanto se debe cuidar su producción, 
y evitar que exista un paro de labores, 
ya que esto puede repercutir de manera 
negativa.

“Si es un resultado que debe de res-

Quiero decir que, aun, cuando es de com-
petencia federal, en las relaciones labora-
les que hay entre la empresa Volkswagen 
y su sindicato, voy a buscar participar en 
el equilibrio, en el diálogo de este asunto 
que está ocurriendo con la empresa más 

importante en el Estado de Puebla y no 
podemos mantenernos al margen, respe-
to absurdo a los derechos de los trabaja-
dores, a su libertad de votar, de decidir 
y respeto absoluto a los derechos de la 
empresa”, declaró.

El gobernador enfatizó en que debe 
existir un equilibrio entre la producción y el 
salario que ganan los empleados, por ello, 
la administración estatal debe intervenir.

“Mantener un equilibrio entre el traba-
jo y la producción, no podemos quedar-
nos ya al margen de esta situación en la 
cual tiene que haber un entendimiento. 
Voy a meterme como gobernador del es-
tado, hemos estado observando, opinan-
do con mucho cuidado, pero voy hacerlo 
de manera personal, vamos a ver si pue-
do contribuir, es un tema complejo”, dijo.

LA ARMADORA SE PUEDE IR
Por otra parte, la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación 
(Canacintra), lamentó que ante la ne-
gativa del Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Volkswagen de 
México (Sitiavw), de aprobar la pro-
puesta del aumento del 11 por ciento 
en el contrato colectivo, la empresa de 
origen alemán podría evaluar mudarse 
hacia Chattanooga, El Salvador, donde 
ya existe una planta productora más 

chica, pero que no da problemas.
Esto después de que los agremia-

dos del Sitiavw, rechazaran por segunda 
ocasión el aumento global del 11% del 
Contrato Colectivo, 9% directo al salario y 
2% en prestaciones, a pesar de que hubo 
una participación del 97%, no se alcanzó 
el objetivo, pues 3 mil 456 votos en con-
tra, con lo cual existe una posibilidad de 
huelga para el próximo 9 de septiembre.

El presidente Luis Espinosa Rueda, 
dijo que en caso de que la empresa se 
mude, afectaría a más de 55 mil traba-
jadores que se encuentran en la cadena 
productiva automotriz, de los cuales 8 mil, 
pertenecen a VW, por lo que afectaría a la 
entidad poblana de manera contundente, 
por todo lo que representa la empresa, 
además de que pondría en riesgo futuras 
inversiones.

 LAS AFECTACIONES 
La Canacintra Puebla, se dijo preocupada 
por el rechazo de los trabajadores del sin-
dicato de Volkswagen al incremento sala-
rial del 11%, repercutirá en toda la cade-
na de suministro en el estado, así como 
a cientos de empresas y de empleos del 
sector automotriz.

A través de un comunicado de prensa 
el presidente Luis Espinosa Rueda, llamó 
a las partes a solucionar favorablemente 
en un corto plazo la negociación salarial, 
viendo los intereses de miles de familias 
que dependen directa e indirectamen-
te de la armadora alemana instalada en 
Cuautlancingo.

“El rechazo de trabajadores del sindi-
cato de Volkswagen al incremento sala-
rial del 11% afectará a las inversiones en 
la entidad y mandará un mensaje negati-
vo al exterior”, se lee en la misiva.

-

personales dentro del sindicato dieron 
como resultado negativo el incremento al 

-
cradas.  SILVINO CUATE / ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. En lo que va del año 2022 
se han retirado 10 concesiones de trans-
portistas que han estado involucrados en 
accidentes viales y atropellamientos, se-
gún lo informó la titular de la Secretaría 
de Movilidad y Transporte de Puebla, Elsa 
Bracamonte González. 

La funcionaria estatal comentó que, 
estos retiros de concesión se hacen en 
coordinación con la Fiscalía General del 

Estado de Puebla (FGE), quienes son los 
responsables de hacer la investigación 
correspondiente y determinar a los pre-
suntos responsables. 

Aclaró que, no en todos los casos de 
atropellamientos, el conductor tiene la 
culpa, ya que, se han presentado situa-
ciones, donde el peatón, no toma precau-
ción al circular en la vía pública. 

“Nosotros tenemos que seguir lo que 

la Fiscalía nos dice, si el inculpado, si el 
sí tiene responsabilidad penal, entonces 
nosotros ejecutamos la orden hasta que 
veamos que cumpla el pago de todos los 
gastos. Hay veces que no hay responsa-
bilidad también del transportista, hemos 
tenido accidente en donde ha habido cul-
pa también de los peatones”, dijo. 

La secretaria dijo que, para dismi-
nuir los accidentes viales en el Estado de 
Puebla, también es necesario que exis-
ta un trabajo intermunicipal, pues los 
Ayuntamientos deben garantizar la segu-
ridad de las personas. 

En este mismo sentido, dijo que los 
chóferes del transporte público deben 
respetar el descuento a estudiantes, tras 
el regreso a clases, al igual que las tarifas 

edad, y con discapacidades.  “Tienen que 
dar el descuento tanto a los ancianos, 
como a estudiantes y personas discapa-
citadas, eso está por Ley. Hay un acuerdo 
sobre la tarifa”, declaró.  SILVINO CUATE



VIERNES
2.9.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA

7

��������	
�����
�����
���
�������������
���
��������
�
����������	
��
��������
�
��������
����
����������� 

Puebla dio a conocer 
actividades cívicas 
conmemorativas por 
las fiestas patrias
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez y el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, encabezaron la Ceremonia de 
Lectura del Bando Solemne de Fiestas 
Patrias.

En el uso de la palabra, el presidente 
Eduardo Rivera dijo que, como cada mes 
de septiembre, en estas fechas se con-
memora los festejos patrios, ya que, hace 
212 años, el cura, Miguel Hidalgo convocó 
al pueblo, a levantarse en armas para lu-
chas por la libertad.

“Para ser el México que hoy conoce-
mos hubo muchos obstáculos y momentos 
difíciles, pero siempre estuvo presente el 
amor por nuestro país, y la convicción de 

salir adelante. Hoy nuestra patria se cons-
truye todos los días desde el hogar, con los 
valores que nos inculcaron nuestros ante-
pasados, y que transmitimos a las actuales 
generaciones, hoy vivimos en un México 
plural, en donde tenemos un compromiso 
con nuestra patria y con los ciudadanos, 
por eso con el liderazgo del gobernador 
del Estado le acompañamos”, declaró.

El presidente dijo que se llevarán a 
cabo diferentes eventos cívicos: el prime-
ro de septiembre se establecerá la guar-
dia de honor, donde se hará la colocación 
del bando solemne.

El 8 de septiembre habrá una ceremo-
nia conmemorativa a 254 aniversario del 
natalicio de Josefa Ortiz de Domínguez en 
el zócalo de la Ciudad, a las 10:30 AM. 
Sumado a esto habrá otra ceremonia del 
General Ignacio Zaragoza, donde se en-
cuentra su monumento.

Para el 10 de septiembre habrá una ce-
remonia conmemorativa al 236 aniversario 
del natalicio del General, Nicolás Bravo que 

se hará a las 08:00 AM.
El 13 de septiembre habrá una cere-

monia conmemorativa al 175 aniversario 
de la gesta heroica de los niños héroes de 
Chapultepec. Mientras que el 15 de sep-
tiembre, se llevará a cabo el izamiento de 
la bandera nacional en el Zócalo a las 08:00 
horas. Además de la ceremonia conmemo-
rativa para el grito de independencia.

En tanto que, el 16 de septiembre se 
llevará a cabo la ceremonia conmemorati-
va al 212 aniversario de la Independencia 
de México en el Zócalo de la Ciudad, a las 

-
litar en el Bulevar 5 de Mayo.

El 27 de septiembre habrá otra ce-
remonia conmemorativa al 201 aniver-
sario de la consumación de la indepen-
dencia de México en el monumento a 
la Independencia. Para el 30 de sep-
tiembre se llevará a cabo una ceremo-
nia conmemorativa al 257 aniversario 
del natalicio del General, José María 
Morelos.  SILVINO CUATE 

ESTE VIERNES SE 
DECIDE DESTINO 
LEGAL DE EUKID 
CASTAÑÓN
Puebla, Pue. Será la jueza Rosa Celia 
Pérez González, la responsable de la 
audiencia el próximo viernes, donde 
se podría dictar sentencia a Eukid N., 
detenido, por la presunta comisión 
del delito de extorsión, según lo in-
formó el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que el proceso contra Eukid 
N., está muy avanzando, a pesar de 
que algunos defensores han prolon-
gado las audiencias, como una estra-
tegia mediática.

“Le da seguimiento la Fiscalía 
General del Estado, a través de los 
ministerios públicos adscritos a cada 
causa, aquí es una causa de particula-
res, de 2 personas que fueron objeto 
de extorsión, no es el estado el que 
participa, que la juez de control que 
podrá desahogar esta audiencia es 
Rosa Celia Pérez González”, declaró.

Barbosa Huerta reiteró que la 

políticos, además, advirtió que no 
quedará en libertad, una vez que 
termine su administración, pues se 
hará cumplir la Ley.

“En este gobierno hay un seguimien-
to puntual de las cosas, y haber lo está 
haciendo el presidente de la República 
que estaba hablando de casos judiciales 
que dejaron en libertad a presuntos res-
ponsables. Yo ya no voy a parar en ese 
tema también”, dijo.

Asimismo, dijo que habrá una re-
forma al Poder Judicial, para evitar 
que jueces con vínculos a actos de 
corrupción sigan ejerciendo, y por 
consiguiente dejen en libertad a pro-
bables responsables de delitos.

“Esa reforma profunda la vamos 
a iniciar aquí en Puebla en unos días 
(...) estamos cuidado todos aspectos 
en respeto absoluto al derecho de ino-
cencia de los implicados, de sus de-
rechos humanos”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que Alejandro 
Armenta, presidente de la Mesa Directiva 
del Senado de la República, e Ignacio 
Mier Velazco, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) de la 
Cámara de Diputados, estarán represen-
tando la ideología de Morena en sus nue-
vas asignaciones.

Barbosa Huerta dijo que, los diputa-
dos no estarán representando al Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), sino a 
Morena, y sus nuevas designaciones, son una 
extensión de su cargo como legisladores.

“Son diputados dentro del esquema 
del partido Morena, no del PRI y ayer (31 
de agosto) fueron al cargo junta de coor-
dinación política de la cámara de diputa-
dos que le corresponde al coordinador de 
la bancada, esa es una extensión de ese 
cargo, es parte de Morena y en el caso 
del senado, Alejandro Armenta es parte 

de Morena”, dijo.
Cabe recordar que, este miércoles 

31 de agosto, Ignacio Mier Velazco fue 
designado como presidente de la Junta 
de Coordinación Política (JUCOPO) para 
el segundo año de ejercicio de la LXV 
Legislatura de la Cámara de Diputados.

Mientras que, Alejandro Armenta, actual-
mente senador por Morena, fue elegido como 
el nuevo presidente de la Mesa Directiva del 
Senado de la República.  SILVINO CUATE 
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Señala el diputado Ignacio Mier que se 
privilegiará el diálogo y la tolerancia en 
la instalación del Congreso General

Armenta llamó a la 
unidad partidista para 
atender deudas urgentes 
con la sociedad
Puebla, Pue. El presidente de la Mesa Directiva del 
Senado de la República, Alejandro Armenta Mier 
convocó a las diferentes bancadas a construir y 
consensar para atender las deudas urgentes que 
se tienen con la sociedad y cuidar que el uso de los 

Para evitar caer en una parálisis legislativa el 
representante de Morena en el Senado, se 
comprometió a desempeñar una conducción que 
promueva el debate crítico el cual siempre tratará 
que este apegado a la ley, esto como parte de la 
vida democrática que ha desempeñado desde los 
19 años que inicio su vida política.
Precisó que velará porque la legislación que se 
ha aprobado sea útil, por ello se comprometió 
a cumplir con el valor más importante que 
le demanda está nueva responsabilidad, la 
autonomía, y objetividad.
Armenta Mier dijo que hará que en este nuevo 
periodo se actúe bajo la ley y en estricto orden 
de rendición de cuentas, pues reitero que su 
compromiso es dar eco al “reclamo social”.

Del autor Fernando A. Crisanto: Armenta, 
presidente
“Los convocó respetuosamente a construir los 
acuerdos que nos permitan tomar decisiones en 

una estrecha relación con los poderes de la Unión, 

particularmente con la Cámara de Diputados”.
 AURELIA NAVARRO

Todos, menos el PAN, 
queremos discutir tema 
del aborto, balconea el PT
Puebla, Pue. La diputada local por el PT, Mónica 

legisladores representantes del resto de partidos 
políticos en el Congreso local están dispuestos a 
discutir la Ley para la Interrupción del Embarazo 
(LILE) para el estado de Puebla.

Congreso local para evitar el desahogo de la 
carpeta que integra tres proyectos de iniciativa que 
sustentan la lucha de grupos feministas.
Silva consideró que al ser un tema de suma 
importancia es importante saber esperar el 
momento para discutir la LILE, así como lo ha 

desde siempre se ha manifestado en contra de 
legalizar el aborto, pero en esa misma medida 
el resto de las bancadas se han abierto a 
dialogar para llegar a los consensos necesarios 
que permitan en Puebla respetar los derechos 
reproductivos de las mujeres.
Mónica Silva precisó que el primer proyecto está 

antes de la concepción, la eliminación de penas 
para quienes decidan abortar antes de las 14 
semanas de gestación.
Y la última, para la Ley de Salud enfocado a temas 
de prevención y sobre la interrupción gratuita en 
clínicas del sector salud público.
     AURELIA NAVARRO

INICIATIVA DE AMLO SOBRE GUARDIA NACIONAL, 
NO SE TRATARÁ DE FORMA PREFERENCIAL: MIER

DE 2021 A LA FECHA, 
11 JUECES HAN SIDO 
SANCIONADOS POR QUEJAS: 
SÁNCHEZ SÁNCHEZ
Puebla, Pue- El presidente del Poder 
Judicial de Puebla, Héctor Sánchez 
Sánchez informó que de 2021 a la fecha 
un total de 11 jueces han sido sujetos 
a sanciones por diferentes quejas a sus 
conductas.

Señaló que en la actualidad se man-
tiene una inspección al desempeño de los 
jueces que se tienen activos en el estado 
de Puebla para conocer su conducta.

Héctor Sánchez, destacó que la indica-
ción es que los jueces respeten los proce-
dimientos que marca la ley al momento de 
desahogar cualquier procedimiento de ley.

Es importante mencionar que Héctor 
Sánchez Sánchez llegó al cargo en 2018, 
después fue reelecto en el 2021. 

BANDO SOLEMNE CONGRESO LOCAL
El presidente del Poder Judicial de Puebla, 
Héctor Sánchez Sánchez participó este día 
en la colocación de los Bandos Solemnes, 
que fueron colocados en Casa Aguayo, y 
el Congreso local.  

Para este último, la ceremonia es-
tuvo encabezada por el presidente del 
Congreso local, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, ahí se contó con la presencia 
Héctor Sánchez, así como del alcalde de 
Puebla capital, Eduardo Rivera Pérez, y 
diputados locales del PRI, PAN y PVE.

 AURELIA NAVARRO

El diputado Ignacio Mier Velazco, presi-
dente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), señaló que acordó con el presi-
dente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
privilegiar el diálogo y la tolerancia en la 
instalación del Congreso General, pero 
con estricto apego al marco normativo, 
ya que luego hay legisladores que no les 
gusta ajustarse a éste.

En declaraciones a la prensa, previo al 
inicio de la sesión de Congreso General, 
dijo que habrá posicionamientos de los 
grupos parlamentarios y después se 
dará un receso para recibir el Informe de 
Gobierno del Ejecutivo Federal.

“Hoy acordamos una sesión para que 
tengan participación todos los grupos 
parlamentarios fundacionales y que se 
respete eso. Estamos obligados a respe-
tar el derecho a disentir a expresarse que 
tienen las y los senadores y las y los dipu-
tados. El buen juez por su casa empieza y 
si hacemos leyes, los primeros que debe-
mos respetarlas con dignidad somos los 
propios diputados”, aseveró.

Mier Velazco mencionó que entre los 
temas a trabajar durante este periodo or-
dinario destacan la reforma política-electo-
ral, a la que se suman 42 iniciativas más al 
respecto y la fecha límite para legislar este 
tema, ya sea nivel constitucional o en la 
legislación secundaria es el 10 de octubre.

También, agregó, se trabajará en el 

la Sedena, que es una prioridad no sólo 
para el Presidente de la República, sino 
para el país y los ciudadanos y que dará 
cereza administrativa y operativa a esta 
corporación.

Además, dijo, se buscará procesar 
otras iniciativas y minutas que se tienen 
en la Mesa Directiva o en comisiones para 
que el Pleno las desahogue.

Por otra parte, el también coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena ex-

su bancada, Alejandro Armenta Mier, rea-
lice un buen trabajo al frente de la Mesa 
Directiva del Senado de la República.

“Que haga un buen trabajo. Es un ho-
nor ser presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Senadores, a mí me co-
rresponde ser el presidente de la Junta de 
Coordinación Política, esa es mi chamba, 
a eso me dedico y el respeto a la Cámara 
ajena es la paz”, indicó.

Sseñaló que la petición de la oposición 
para que el senador Ricardo Monreal pre-
sidiera el Senado de la República obedece 
a “estrategias políticas”.

El líder parlamentario insistió en que 
respeta lo que suceda en el Senado de la 
República, mientras tanto, él se preocu-
pará porque en la Cámara de Diputados 
haya armonía.

los senadores, tratarán de ser hospitala-
rios con ellos.  REDACCIÓN

Paquete Económico que llega el próximo 
8 de septiembre a la Cámara de Diputados 
y que incluye la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos de la Federación.

Asimismo, se tratará la iniciativa que 
busca insertar a la Guardia Nacional en 

Puebla, Pue- Ignacio Mier, presidente de 
la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, dio a conocer que 
la iniciativa presidencial de la Guardia 
Nacional (GN) no será tratada con carác-
ter preferente.

De tal forma que está será discutida 
por todos los grupos parlamentarios, pero 
bajo el conocimiento que 8 de cada 10 

que ayudará a la seguridad en los estados 
y municipios.

Aclaró que, desde ayer se lograron 
los primeros acuerdos como parte de la 

-
vos para este segundo periodo ordinario 
de sesiones, que iniciaron este día dentro 

de la LXV Legislatura.

que la iniciativa de la Guardia Nacional tie-
ne como objetivo dar certeza operativa y 
administrativa a los más de 113 mil efecti-
vos, para que los gobernadores y alcaldes 
del país puedan atender el tema de segu-
ridad tan demandado por los ciudadanos.

Ignacio Mier reconoció que lejos de la 
postura que adopte la oposición, se tiene 
que reconocer que 8 de cada 10 ciudada-
nos han manifestado que están a favor 
de la Guardia Nacional, bajo la propues-
ta del presidente Andrés Manuel López 

será militarizada por ser manejada por la 
Sedena.  AURELIA NAVARRO
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YA SÓLO MANTIENE 
EL COVID A 27 
HOSPITALIZADOS 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud re-
gistró 64 casos positivos de Coronavirus 
y una defunción, el paciente tenía 78 
años de edad, sin vacuna, según lo infor-
mó el secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García.

El funcionario estatal indicó que en 
todo el Estado hay mil 176 distribuidos en 
65 municipios, es decir el covid-19 tiene 
presencia en el 30 por ciento de la enti-
dad.

por lo que requieren ventilación mecánica 
asistida.

Recordó que este 31 de agosto con-
cluye la vacuna contra Covid-19 en los 
municipios de Teziutlán, Zacapoaxtla.

 SILVINO CUATE

Se regulará venta de pirotecnia 
durante las fiestas patrias

Puebla, Pue. En septiembre, mes en que 
se realizarán diferentes celebraciones 
patrias, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta anunció que su administración 
vigilará que exista una regulación de 
la venta de pirotecnia en el Estado de 
Puebla.

Barbosa Huerta dijo que le corres-
ponde a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA) vigilar los puntos de 
comercios que no tienen los permisos 

correspondientes, esto, para que puedan 
ofertar estos productos.

Comentó que, en el caso de los mer-
cados municipales, le corresponde a los 
Ayuntamientos de cada demarcación, 

-
tribución de pirotecnia de forma irres-
ponsable.

“El tema de venta de pirotecnia en 
septiembre, quién lo para, hay que cuidar, 
hay que regular, tanto el Ayuntamiento, 

como nosotros, pues claro que vamos 
a meternos a ayudar, ese es la posición 
del gobierno del estado, sí, y los grandes 
fuegos pirotécnicos, pues seguramente 
habrá en el zócalo”, declaró.

El gobernador también reconoció que 
la pirotecnia forma parte de la cultura 
mexicana, para las diferentes celebra-
ciones, es por este motivo que deben 
existir medidas preventivas, para evitar 
incidentes.  SILVINO CUATE



des cadenas locales, nacionales y de 
tiendas ya lo tienen implementado 
en su haber. Son algunos de los lo-
gros de la Alianza”, explica.

Ruth Ramírez, de la dirección 
operativa en el Observatorio Ciuda-
dano Cómo Vamos La Paz, explica 
en números que durante los carna-
vales que se han llevado a cabo en el 
malecón en años anteriores se han 
recabado hasta 40 toneladas de re-
siduos. Otras organizaciones conta-
bilizaron la cantidad de popotes que 
se generaban en un solo día en el 
área de La Paz. Entre popotes, bolsas 
plásticas y contenedores de unicel 
registraron cifras por encima de los 
2,000 kilos tan solo en el malecón.

“Un millón de popotes hace la di-
ferencia. Una de las claves es el cam-

“Se tienen que plantar 
especies endémicas, nativas. No 

podemos tener plantas que ocupen 
mucha agua, sino las mismas que son 

de aquí de la región”.

bio de hábitos de consumo y desde 
la sociedad civil, el poder ejercer la 
gobernanza, tanto gobierno, socie-
dad civil y academia”. 

La importancia de 
la información

“ESTE ES UN TEMA DE ECONOMÍA CIR-
cular. Recordemos que el primer paso 
para la participación ciudadana es la 
información. Entonces, si damos esa 
información voltean a ver la proble-
mática”, añade Ramírez.

Uno de los actores sociales clave 
en La Paz, Baja California Sur, que 
trabaja con los principios de eco-
nomía circular para una ciudad 
sostenible es Ponguinguiola, orga-
nización civil fundada por Mónica 
Robinson Bours Muñoz cuando 

En portada

uno de sus tres hijos presentó una 
lesión cerebral. Eso la llevó a capa-
citarse en programas educativos 
que permitieron a su hijo, hoy, ser 
un joven con altas capacidades in-
telectuales y físicas. 

Ponguinguiola tiene 18 años de 
experiencia en el trabajo con pro-
gramas educativos y el emprendi-
miento de acciones ambientalmente 
responsables que detonan la partici-
pación de los ciudadanos, como su-
cedió en 2005 con la campaña ¡Qué 
Papelazo! por la separación de resi-
duos reciclables en las escuelas.

Más de una década después, la 
organización civil comenzó la pla-
neación de la campaña #Desplasti-
fícate en La Paz con la reestructu-
ración de sus programas, donde el 
reciclaje ya no es la única solución 
e identificaron que el cambio tam-
bién comienza modificando los há-
bitos de consumo en la comunidad.

Así es como nace la idea de re-
pensar en el tratamiento y la ges-
tión de los residuos sólidos. Iden-
tificaron un importante consumo 

BASUREROS 
como el de 

tener un segundo 
objetivo de vida, 

cumplan con un 
manejo adecuado 
de los residuos. 
Foto: Juan Ibarra

R ELLENOS SA NI TA R IOS
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Legislaciones regulan los 
residuos sólidos en México

El Banco Mundial señala que el adecuado ma-
nejo de un relleno sanitario impulsa la salud y 
genera un impacto positivo en el ambiente. Los 
residuos se cubren con una capa de suelo, lo que 
resulta en la menor proliferación de olores y de-
sarrollo de fauna nociva que podrían impactar 
directamente en la salud de la población.

En México, la legislación relacionada con el manejo de 
los residuos sólidos se encuentra en leyes federales y 
normas mexicanas:

• Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos 
• Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección 
al Ambiente 
• Ley General para la Prevención y Gestión Integral 
de los Residuos 
• NOM-083-SEMARNAT-2003

LEGISLACIONES ESTATALES
• Ley Estatal de Prevención y Gestión Integral de Residuos
• Ley Estatal del Equilibrio Ecológico y Protección 
al Ambiente
• Reglamento de la Ley Estatal del Equilibrio Ecológico y 
Protección al Ambiente

LEGISLACIONES MUNICIPALES
• Bando Municipal
• Reglamento del Servicio de Limpia Municipal
• Ordenamientos municipales

comunitario de tres plásticos de un 
solo uso que, por sus dimensiones, 
son enemigos de los ecosistemas 
marinos: popotes, bolsas plásticas 
y unicel.

En 2018, Ponguinguiola unificó a 
35 organizaciones de la sociedad ci-
vil de Baja California Sur para crear 
la Alianza #Desplastifícate con la 
que motivan a la población a modi-
ficar sus hábitos de consumo para 
reducir y eliminar los plásticos de 
un solo uso. Esta es una propuesta 
para acabar con la economía lineal.

y ambiental
“QUE LAS PERSONAS VEAN EL BENEFI-
cio y que ya no sea solo el ‘voy a sacar 
la basura afuera de mi casa’, sino ‘voy 
a separar mis residuos para tener un 
beneficio’. Ellos lo van a ver primero 
como un beneficio económico, pero, 
indirectamente, es ambiental”, señala 
en entrevista Mayra Gutiérrez direc-
tora general de Ponguinguiola.

El 18 de junio de ese año el Con-
greso aprobó por unanimidad un 
decreto a la Ley del Equilibrio Eco-
lógico y Protección del Ambiente 
en el Estado de Baja California que 
establece la eliminación del uso de 
bolsas plásticas, contenedores de 
unicel y popotes de plástico.

Hoy Ponguinguiola colabora con 
la Dirección de Ecología del Ayun-
tamiento de La Paz para facilitar 
estrategias y propuestas destinadas 
a dar solución a la gestión de resi-
duos en el municipio. 

Danae Kerr Fenton Bringas, jefa 
del Departamento de Transferen-
cia de la Dirección de Saneamien-
to Ambiental de Servicios Públicos 

Municipales en La Paz, explica en 
entrevista que esta colaboración 
busca que las personas aprendan 
a separar sus residuos y, así, evitar 
que lleguen al relleno sanitario.

“Apenas estamos en este recono-
cimiento y mapeo muy general de 
nuestros residuos. Esto trae espe-
ranza de que se esté fomentando 
esta conciencia del ecosistema, del 
ambiente, de dónde estamos y qué 

producimos. Porque obviamente 
vamos a tener un impacto en el am-
biente”, añade.

“En el Pacífico ya no queremos 
generar eso [plásticos]. Entonces es 
atacar varias cosas. Indirectamente 
es a las personas que, cuando vayan 
a la playa, no van a dejar sus resi-
duos, que es la forma más cercana 
de contamina el mar”, concluye Ma-
yra Gutiérrez. 
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Descartan dar permisos 
para ventas durante 
Fiestas Patrias en 
Texmelucan
Norma Layón, anuncio que durante los eventos  
del mes de septiembre, no se permitira la venta de 
bebidas embriagantes, además que está prohibida 
la venta de pirotecnia, lo anterior se dió, durante la 
ceremonia del 
161 aniversario de la derrota del Ejército 
Reaccionario y pega de bandos con motivo de 
Fiestas Patrias, la alcaldesa de Texmelucan, 
La alcaldesa, hizo un  llamado a los presidentes 
auxiliares a ceñirse a las disposiciones que emite el 
Gobierno Municipal, esto con la intención de tener 
festejos patrios con saldo blanco.

que tras retomarse las actividades después de dos 
años de pandemia, el ayuntamiento garantizará 
que quiénes asistan a la ceremonia del Grito de 
Independencia, lo hagan en un ambiente de paz y 
seguridad.
Por tal motivo, dijo que no se permitira que 
ninguna persona u organización busque instalarse 
para llevar a cabo sus ventas como ocurrió en 
administraciones pasadas.
Por otro lado señaló que ha instruido al área de 
Protección Civil, a llevar a cabo operativos para el 
retiro de pirotecnia.   CAROLINA GALINDO

Más beneficios para 
los habitantes de 
Huauchinango con 
obras de pavimentación

En la colonia Ahuacatitla se colocará 
concreto hidráulico de la calle Gladiolas y 
Azaleas 

 Huauchinango, Pue. El edil de Huauchinango, 
Rogelio López Angulo, supervisó los avances 
y el proceso de la obra de la pavimentación 
con concreto hidráulico de la calle Gladiolas y 
Azaleas de la colonia Ahuacatitla.
“Es una gran satisfacción compartir los buenos 

las familias huauchinanguenses”. 
El edil señaló que seguirá transformando las 
colonias con más calles dignas en el municipio 
de Huauchinango.  REDACCIÓN

POR ABUSO DE AUTORIDAD Y LESIONES, 
VINCULAN A PROCESO A POLICÍAS DE ZARAGOZA

Los imputados en su calidad de 
policías municipales de Zaragoza 
presuntamente golpearon a 
la víctima cuando trabajaba 
conduciendo un taxi

La Fiscalía General del Estado de Puebla 
obtuvo la vinculación a proceso de Juan 
Carlos N., Antonio N., y Víctor N. pre-
suntos responsables de los delitos de le-

En el municipio de Zaragoza, el 16 
de junio de 2014, los imputados en su 
calidad de policías municipales presun-
tamente golpearon a la víctima cuando 
trabajaba conduciendo un taxi.

Juan Carlos N., Antonio N., y Víctor 
N. trasladaron al afectado a la coman-
dancia de la región sin ponerlo a dispo-
sición de alguna autoridad, tratando de 
justificar su actuar con una infracción 

de tránsito.
Por lo anterior, la Fiscalía de Puebla 

desarrolló diversos actos de investiga-
ción que permitieron establecer la po-
sible responsabilidad de los señalados.

Con los datos de prueba expuestos 
en audiencia, el Juez de Control vinculó 
a proceso a Juan Carlos N., Antonio N., 
y Víctor N. con la medida cautelar de 
presentación periódica mensual. 

             REDACCIÓN
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LA PAREJA SOLICITÓ EL APOYO DE PROTECCIÓN CIVIL DE SAN JUAN ATENCO

Serdán, Pue. Yadira N., originaria de la 
localidad de San Miguel Ocotenco llegó 
al hospital general de Serdán a las 02:30 
de la mañana en labor de parto, pero se 
encontró que en el nosocomio no había 
doctores para atenderla y la mandaron al 
IMSS de San Salvador el Seco.

Ante la falta de servicio y los nervios de 

pareja, se trasladaron al municipio vecino 
por sus propios medios, pero no contaban 
que se les iba a terminar la gasolina a su ve-
hículo sobre la carretera El Seco –Esperanza 
la altura de la gasolinería de Aljojuca.

Ante la situación, solicitaron el apoyo 
de Protección Civil del municipio de San 
Juan Atenco, quienes arribaron al lugar 

y brindaron el servicio trasladando a la 
pareja al IMSS ingresando a Yadira sana 
y salva.

Respecto al hospital general se tenía 
conocimiento que la falta de personal mé-

-
tablemente no es así también sucede en el 
transcurso de la semana.  LUZ MARIA ZAYAS



VIERNES.02.9.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL 13

Atlixco, Pue. El próximo domingo 4 de 

la celebración del Festival Atlixcayotontli 
2022, el cual, por primera vez se llevará 
a cabo en el zócalo de la ciudad y se con-
juntará con el tradicional convite que se 
realizaba una semana antes, esto previo 
al Huey Atlixcayotl.

En esta edición, cerca de 300 baila-
rines de la región, se darán cita a las 10 
de la mañana para dar inicio al tradicional 
Convite, mismo que partirá desde el par-
que del Ahuehuete hasta llegar al zócalo 
de la ciudad, donde aproximadamente a 
partir del mediodía, los asistentes podrán 
presenciar danzas de la región a cargo de 
Chinas y Charros de Atlixco, Tecuanes, 
danzantes de los municipios de San Juan 
Tianguismanalco, Huaquechula entre mu-
chos otros más.

En rueda de prensa la presidenta mu-
nicipal Ariadna Ayala destacó la importan-
cia de continuar apoyando y promovien-
do estos eventos que además de detonar 
la economía, muestran las tradiciones y 
orígenes de cada pueblo, fortaleciendo 
la identidad de sus habitantes, “Los pue-
blos que aman sus orígenes y tradiciones 
son más solidarios y participativos; reva-

inculquemos nuestra historia para seguir 
Enamorándonos de Atlixco”, concluyó.

 PAOLA  AROCHE

Asiste al Festival Atlixcayotontli 2022 y el 
tradicional convite en el Zócalo de Atlixco

LA EDIL DE ATLIXCO ARIADNA AYALA DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE CONTINUAR APOYANDO Y PROMOVIENDO ESTOS 
EVENTOS QUE DETONAN LA ECONOMÍA Y MUESTRAN LAS TRADICIONES Y ORÍGENES DE CADA PUEBLO

EN ESTA EDICIÓN, CERCA DE 300 BAILARINES DE LA REGIÓN, SE DARÁN CITA A LAS 10 DE LA MAÑANA PARA DAR INICIO AL TRADICIONAL CONVITE. FOTO: 

Se quedó Quimixtlán sin 
seguridad municipal
Personal de la Fiscalía 
de Puebla y la Guardia 

Nacional aseguraron chalecos antibalas, 
armamento y patrullas de Quimixtlán

Quimixtlán, Pue. Personal de la Fiscalía General 
del Estado y la Guardia Nacional aseguraron 
chalecos antibalas, armamento y patrullas de 
Quimixtlán.
La detención de al menos 20 uniformados se dio 
en el cambio de turno.
Trascendió que posteriormente fueron 
trasladados a la Agencia del Ministerio Público 
en el municipio de Guadalupe Victoria y se sabe 
que fueron detenidos por tener nexos con el 
crimen organizado. Asimismo, se sabe que el 
presidente municipal de este lugar se encuentra, 
al igual que los policías, en la ciudad de Puebla. 

 LUZ MARIA ZAYAS

INICIATIVA DE AMLO SOBRE  GUARDIA NACIONAL DA MÁS PODER A 
SEDENA Y LIMITA CONTROLES EXTERNOS, ADVIERTE CENTRO PRODH

El Centro Prodh sostiene en varios puntos que las modificaciones propuestas van contra el artículo 21 
constitucional y dejan completamente de lado el carácter civil de la corporación de seguridad.

El Centro de Derechos Humanos Miguel 
Agustín Pro Juárez cuestionó la iniciativa 
del gobierno federal para que la Guardia 
Nacional quede bajo control completo 
de la Secretaría de la Defensa Nacional 

En un posicionamiento publicado en 
la revista Nexos, el Centro Prodh sostie-

-
nes propuestas van contra el artículo 21 
constitucional y dejan completamente de 
lado el carácter civil de la corporación de 
seguridad.

Sobre los motivos del gobierno fede-
ral, quien considera que la Sedena debe 
intervenir en el control operativo y admi-
nistrativo de la Guardia Nacional, la or-
ganización cuestiona que mediante leyes 
secundarias se busque ampliar el plazo 
de cinco años que estaba previsto para 
que de las Fuerzas Armadas dejaran sus 
labores en tareas de seguridad pública.

Otra de las críticas a la iniciativa es el 
cambio que se propone al artículo 12 de 
la Ley de la Guardia Nacional, para es-
tablecer una estructura donde el primer 
nivel de mando lo tendrá la Sedena, pues 
sostiene que rompe la cadena de mando 
civil.

“Se inserta en el punto más alto de 
la cadena de mando de esta corpora-

ción a la institución castrense, diluyen-
do por entero el carácter civil mandato 
por la Constitución”, sostiene el posicio-

director del Centro Prodh.
Además de buscar un control pleno 

de la Sedena sobre la Guardia Nacional, 
la organización señala que hay una am-
pliación de facultades al cuerpo de se-
guridad en la investigación de delitos 
y labores de inteligencia, pese a ser 
un tema que se ha impugnado ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) y sigue sin resolverse,

ampliando la posibilidad de que una po-
licía militarizada como lo es la Guardia 
Nacional intervenga en labores de in-
vestigación de los delitos. Precisamente, 
esta fue una de las cuestiones que en su 
momento impugnó la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH) cuan-
do interpuso acción de inconstituciona-
lidad en contra de la Ley de la Guardia 
Nacional”, señala el posicionamiento.

También se cuestiona que los elemen-
tos de la Guardia Nacional seguirán su-
jetos al régimen penal militar, dentro de 
institución que constitucionalmente es 
civil.

dotar de más presupuesto a la Guardia 
Nacional, el Centro Prodh señala que las 
Fuerzas Armadas seguirán acumulando 
poder, recursos y presencia pública, sin 
que se estén diseñando controles civiles 
externos.

administración pretende ir más lejos de 
lo que consiguió cuando a inicios de se-
xenio obtuvo, con el concurso de todas 
las fuerzas políticas, la reforma constitu-
cional que buscaba. Es por ello momento 
de que se activen los contrapesos necesa-

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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El Presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador presentó su Cuarto Informe de Gobierno, en 
donde resaltó que triunfará la Cuarta Transformación 
y que la oligarquía ya no domina sino un gobierno 
democrático, cuya prioridad son los pobres.

Al inicio del discurso López Obrador aseveró que 
la desigualdad se redujo. Según el Coneval, el ingreso 
laboral por persona se incrementó en 4.8%. “No basta 
el crecimiento económico, sino que es indispensable la 
justicia”, declaró.

La corrupción no se tolera ni hay impunidad para 
nadie, no hay lujos en el gobierno, los servidores públi-

de ser el principal violador de los derechos humanos, 
el aumento al salario, el reparto de utilidades y los pro-
gramas para el bienestar se han convertido en los me-
dios de distribución de riqueza”.

AMLO aclaró que el plan de cero corrupción ha per-
mitido ahorrar cerca de 2.4 billones de pesos extras, 
“les invito a hacer las cuentas”. El plan de austeridad 
más de 300 mil millones de peso.

“El peso no se ha devaluado”, un buen manejo del 
presupuesto nos ha permitido invertir en proyectos, 

“Asimismo, con la nueva ley eléctrica que limita las 
empresas particulares, la CFE está siendo rescatada de 
lo que la caracterizó por funcionarios corruptos y anti-

-
ias del país.

El  presidente también destacó que se otorgan be-

jóvenes han trabajado como aprendices recibiendo un 

ingreso equivalente a un salario mínimo.
Además destacó que en materia educativa y cultu-

ra, luego de la pandemia, se ha regresado a la normal-
idad y reconoció a las maestras y maestros.

Otro tema relevante en su Informe fue el de segu-
ridad: “Estamos reduciendo la incidencia delictiva, no 
tengo ninguna duda, estoy convencido, de que la paz 
es fruto de la justicia y que la clave está en la atención 
a los jóvenes y a la población más vulnerable así como 
de los marginados”.

Los delitos del fuero federal han bajado en 29.3%, 
el robo de vehículos en 43.1%, el secuestro en 81% 
y en todos los delitos de robo se han disminuido del 
23.4%.

“Con datos del Inegi podemos demostrar que el 
homicidio se ha reducido en 2.82% y en lo que va del 
año se estima en 10.4% la disminución”.  REDACCIÓN

AMLO: 
Triunfará la 4T

LA OLIGARQUÍA YA NO DOMINA SINO UN GOBIERNO DEMOCRÁTICO
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En agosto se registraron dos mil 304 homicidios do-
losos, un promedio de 74.3 diarios, de acuerdo con 
el Informe preliminar de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), que se da a conocer 

diariamente.
Con dicha cifra, agosto se coloca como el tercer mes más 

violento del 2022, solo atrás de mayo, cuando se reportaron 2 
mil 472, y julio con 2 mil 331 homicidios dolosos.

Este 31 de agosto, en el país se registraron 78 homicidios, 
de ellos, 17 fueron en Guanajuato, 11 en Nuevo León y 9 en 
el Estado de México.

Febrero de este año fue el mes que menos homicidio dolo-
so registró con mil 933, aunque solo cuenta con 28 días.

En las semanas de agosto se han reportado quema de 
vehículos, de tiendas de autoservicio y bloqueos de carreteras 
en Jalisco, Guanajuato, Chihuahua, Baja California, Colima y, 
recientemente, en Zacatecas.

Las autoridades han atribuido dicha violencia a la deten-
ción de presuntos delincuentes y a confrontaciones de grupos 
de delincuencia organizada.

México cerró México cerró 
agosto con 2 mil 304 agosto con 2 mil 304 
homicidios dolosos, homicidios dolosos, 

un promedioun promedio
de 74 diariosde 74 diarios
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